
Ecole élémentaire DESCARTES
Allée des tilleuls
37190 AZAY LE RIDEAU 

Conseil d’école du jeudi 23 mars 2017
Présents:
Parents d’élèves : Mme Aligon, Mme Bersan, M. Bouthonnier, Mme Da Silva, Mme Dalus, M. Ferrer, 
Mme Le Borgne, M. Lehoux, M. Maréchaux, Mme Raimbault.
Enseignants : Mme Bouard, M. Cadiran, Mme Charrier, Mme Deprédurand, M. Dubois, Mme Gardillon, 
M. Girauldon, M. Le Lann, Mme Perron.
Mairie : Mme Delaveau, Mme Renshaw
DDEN : M. Beauvillain
APÉ : Mme Barbaud
Excusé  s : Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale, M. Henrion, M. Terentjev 

Suivis des effectifs
222 élèves pour 176 familles aujourd’hui. Effectifs fluctuants depuis la rentrée suite à de nombreux 
départs et arrivées, notamment des enfants des gens du voyage. Classes assez peu chargées dans 
l’ensemble cette année.
Rentrée prochaine : 41 CM2 au départ, 46 grandes sections probablement à l’arrivée, donc pas de 
risque de fermeture (ni d’ouverture) de classe.

Projets pédagogiques
Classe de neige : 74 élèves sont partis (classes de M. Le Lann, Mme Deprédurand et M. Girauldon). 
Très grande satisfaction mais des dérives de comportements ont été à déplorer, notamment chez les 
garçons (voir ci-dessous).
Chorales : 13 et 16 juin, répartition des classes sur ces deux dates non définie à ce jour.
ADATEP : intervention de bénévoles auprès des CP sur les dangers des transports en commun (car et 
bus).
SMICTOM : Intervention autour de la gestion des déchets (CP).
SNCF : Dangers aux abords des gares (CM1, CM2).
Printemps des poètes : Lecture de poésies par les CE1 dans les autres classes.
Printemps des livres : Grand succès, mais demande beaucoup de temps aux enseignants.
Médiathèque : Les visites continuent à chaque période.
St Patrick : Une maman d’origine irlandaise est venue faire une initiation à une danse traditionnelle 
et sur les origines de la fête.
Semaine du handicap : Du 6 au 10 juin, en collaboration avec Familles Rurales, Génétique Actions et le
club sportif “Hand ensemble” de Joué-Lès-Tours.

Collège : Visite du collège par les CM2 avec un projet sportif (“Ultimate”), date à définir.
Réunion avec les parents des futurs collégiens, à l’école le 31 mars.
CP : L’école recevra bientôt les parents des futurs élèves de CP.

Sécurité : Exercice de confinement effectué pendant le temps de classe en début d’année + exercice 
“PPMS” organisé par la mairie pendant le temps de cantine et 2 exercices “incendie” : tout s’est bien 
déroulé.
Prochain exercice “évacuation” en mai, pendant le temps de classe.



Bilan des nouveaux horaires : Globalement, les enfants sont moins fatigués et moins excités en fin de
semaine, mais l’heure de classe des lundis et vendredis après-midis est difficile à organiser, car le 
temps est trop court.
Par ailleurs, on sent une fatigue en fin de journée longue (les mardis et jeudis).

Présentation du “LSU” (ou “LSUN”) : Le Livret Scolaire Unique (Numérique) est un nouvel outil 
informatique qui suit les enfants du CP à la 3ème, accessible en ligne, partout en France. Un accès 
pour les familles est prévu. Ce nouveau livret est plus cohérent et plus homogène, il comporte plus 
d’informations notamment sur les évaluations, les parcours, les diplômes, les bilans de compétences, 
etc. Certaines parties semblent toutefois moins détaillées que le livret scolaire papier. Plus d’infos sur
http://eduscol.education.fr

Problèmes de comportement : D’une manière générale et depuis le début de l’année, on constate 
beaucoup de grossièretés, de la violence physique et verbale, que ce soit pendant les temps d’école, de
cantine et d’APÉ. Le plus choquant reste notamment le manque de respect de certains enfants vis-à-
vis des adultes. Il est demandé aux familles concernées de prendre le problème très au sérieux et de 
ne pas hésiter à évoquer le sujet.
Par ailleurs, l’école envisage d’organiser un événement pour tenter de comprendre et d’enrayer cette 
escalade aux incivilités. La formule reste à définir, mais des intervenants spécialisés feront 
certainement une intervention à l’école, auprès des enfants et peut-être aussi avec les familles.

Devant l’école : Le directeur fait remarquer que des enfants restent seuls parfois 20 minutes avant 
l’ouverture de l’école le matin et l’après-midi. Sans surveillance, ils font parfois des bêtises. Un rappel
des horaires est fait ainsi qu’une incitation à la vigilance de tous.

Relation avec la mairie : Elles sont toujours cordiales et efficaces. Les services techniques sont très
réactifs pour les urgences (panne de courant par ex.) ou les petites réparations. La possibilité d’avoir 
pu tester de nouveaux types de néon avant de choisir a été très appréciée.
Merci également pour la mise à disposition du dojo et des cars pour s’y rendre.
Préau : un grand préau est prévu, il devrait se faire d’ici la fin de l’année, mais la mairie attend le 
retour d’une demande de subvention avant de lancer les travaux (qui se feront quelle qu’en soit la 
réponse).
Salle d’arts pratiques : en cours de réaménagement (tri, nettoyage, nouvelle robinetterie, percement 
d’une fenêtre…), elle offrira une salle de plus pour les diverses activités (notamment pour les APÉ).
Autres : Des grooms de portes sont à changer, un ordinateur reste à acheter pour la classe de Mme 
Deprédurand.
Bibliothèque : Le fait que l’agent communal en charge de la BCD ne puisse pas être remplacé en cas 
d’absence est dommageable car il manque beaucoup pour l’organisation de petits groupes de travail.

Questions des parents
APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) : Les APC font partie du volume horaire annuel des 
enseignants mais ne sont pas uniquement du soutien scolaire ; elles peuvent être utilisées pour 
organiser des jeux pédagogiques, servir les projets collectifs  comme des répétitions de théâtre, 
organiser les classes découvertes (ex: la Web Radio de la classe de neige), etc. Elles sont parfois 
organisées pendant les temps d’APÉ ou de cantine par des enseignants qui ne sont pas forcément ceux
des enfants. Parents : n’hésitez pas à demander des détails à l’enseignant de votre enfant.



APÉ : Les APÉ ne sont pas du temps d’apprentissage, mais un temps de découverte, de lecture ou de 
jeu, sans obligation de résultats. Les enfants sont libres d’aller à leur rythme. Ce sont les enfants qui 
choisissent leurs ateliers car ils sont contents de décider par eux-mêmes, et c’est aussi pour éviter 
les formulaires d’inscription qui se perdent ou qui sont rendus en retard. Si un enfant n’a pas pu être 
inscrit à l’atelier de son 1er choix, Familles Rurales veille à suivre les 2ème et 3ème choix puis à 
mettre en priorité le 1er choix sur la période suivante.
Porte-manteaux : La demande de nouveaux porte-manteaux sera étudiée par le nouveau directeur des
services techniques qui a pris ses fonctions il y a quelques semaines à peine.
Portillons : Les nouveaux portillons qui semblaient poser des problèmes en cas d’évacuation urgente 
n’ont en réalité aucun impact sur la sécurité. Un pompier est d’ailleurs venu faire une visite à l’école et
les cheminements d’évacuation prévus ont été considérés comme efficaces.
La mairie rappelle qu’il y a un compromis délicat à trouver entre la protection contre l’intrusion et la 
facilité à évacuer l’école en cas de danger.
Projet de mutualisation de la cuisine et du réfectoire avec le collège : L’extension pour rendre 
possible cette mutualisation est toujours prévue dans les plans, mais il reste à trouver un accord 
financier. La mairie attend une nouvelle estimation.
Parking et circulation : Ce parking était provisoire… il y a 10 ans. Le projet imminent d’implantation de
la nouvelle maternelle à cet emplacement fait que tout nouvel investissement serait du gâchis. 
Néanmoins, les services techniques pourraient intervenir à nouveau pour combler les trous et peut-
être mettre des cailloux pour éviter la boue. De nouveaux passages latéraux pour améliorer la 
sécurité des piétons sera étudiée.
Les passages-piétons seront repeints en avril.
Rappel : dans cette “Zone 30” les piétons sont prioritaires même en dehors des passages-piétons.
Garde-champêtre et ASVP : ils ne peuvent pas être disponibles tous les jours, mais il sera demandé à 
l’ASVP de partager sa présence en bas de l’école et au niveau du parking.

PARENTS, ROULEZ DOUCEMENT !      GAREZ-VOUS CORRECTEMENT, MERCI !
Cantine : Il y a toujours des problèmes de quantités insuffisantes à la fin du service. Les parents 
demandent une nouvelle fois à ce que les quantités cuisinées et servies soient correctes jusqu’au 
dernier enfant servi.
Il est demandé à la mairie d’élaborer, comme il y a deux ans, une plaquette spéciale “Cantine” qui 
expliquerait aux parents son organisation, les règles de vie, mais aussi le cahier des charges des plats 
cuisinés (fournisseurs locaux, qualité des ingrédients, place du bio, etc.)
Sanctions : Les parents, conscients que des enfants ont parfois des comportements inadaptés, 
demandent toutefois un peu plus de vigilance et de discernement sur les sanctions prises. En effet, il 
arrive que des enfants reçoivent une punition un peu trop sévère, voire non méritée ; il s’en suit 
parfois un sentiment d’injustice qui peut faire perdre la confiance envers les adultes. Par ailleurs, les 
parents demandent à ce que les retours suite à des mauvais comportements des enfants (les “mots”) 
soient faits sans trop attendre, afin d’essayer de stopper les débordements le plus tôt possible.

Le prochain conseil d’école est fixé au 22 juin, 18h

Le directeur Le secrétaire de séance
M. Dubois M. Ferrer

                                                                             


